
 

  令和３年度 学校だより 

とりやっ子 
 №10 
中能登町立鳥屋小学校 

令和３年１２月６日 

 文責 校長 竹原 仁美 

教育目標  自ら考え，動き，心豊かにたくましく生きる児童の育成 

 学校周りの雪吊りに北陸の情緒豊かな冬を感じます。子ども達は，冬と言えども元気いっぱいで
す。新型コロナウイルスの収束が見えつつありましたが，今度は新たな変異株拡大の心配がありま
す。学校では，１０月１４日付の「新型コロナウイルス感染症への対応について」を継続して行っ
ていきます。保護者の皆様にも引き続き，ご理解ご協力をお願いいたします。 
 
◇道徳授業参観・ＰＴＡ教育懇談会 １１月５日 
 毎年，１１月上旬に行われているいしかわ教育ウィークの中での道徳授業参観です。コロナ感染
症がやや収まってきたことで，今年度２回目の授業参観を行うことができました。 
学校では，学校教育全体で児童の道徳性（道徳的判断力，道徳的心情，道徳的実践意欲と態度）

を育んでいます。道徳授業は，その道徳性を育み，深めるための要となる大切なものです。この道
徳性は，学校と家庭の両輪で育んでいくことが大切かと思います。「ルールを守る」「挨拶をする」「相
手の気持ちを考えた言動をする」「家族を大切にする」「物を大切にする」「進んでみんなのために働
く」…まだまだあります。日常に道徳はあふれています。ぜひ，家庭でも様々な話をしてお子さん
といっしょに考えていただければと思います。 

 

 

 

 

 

 

       

授業参観後は，ＰＴＡ育成・教養部によるテーマ別教育懇談会がありました。 

 

 

 

 

 

  

 

◇他機関と連携した教育活動  
 教育ウィークを中心に， 

１１月中は外部の講師を招 

いたり町や諸施設と連携し 

たりして様々な教育活動が 

行われ，子ども達の生き生 

きとした姿が見られました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

両面印刷 長子配布 

３,４年：育成・教養部保
護者の皆さん作成のクイ
ズを親子で解きました。 

１の１「二わのにわとり」友情・信頼 

５,６年：和太鼓 OTOsound
の皆さんによる和太鼓演
奏や体験を楽しみました。 

２年：北陸電力さんから
電気の話を聞き，手動発
電を体験しました。 

５の２ 「くずれ落ちたダンボール箱」親切・思いやり ４の１ 「新次のしょうぎ」正直・誠実 

11/２ 「ピュアキッズス
クール」：警察署職員を講
師に，５年生は「ネットト
ラブル」について，２年生は
「人のものをとる」につ
いて学習しました。 

→11/２ 6 年国語「宮沢
賢治の世界」：岩手県出身
である「はまなす文庫」の
細川律子さんに国語で学
習した宮沢賢治について
語っていただきました。 

←11/４ 6 年保健「薬物
乱用防止教室」：学校薬
剤師の中島 昇さんに薬
物や喫煙が人へ及ぼす
害についてお話をして
いただきました。 

→11/２ ３年総合：「中能登
おにぎり縁むすびの会」と連
携し，おむすびのバッジとポ
スターを作って，道の駅「織
姫の里 なかのと」に展示させ
ていただきました。 

←11/11 4 年総合「認知症
キッズサポーター養成講
座」：高齢者支援センター職

員より寸劇を交えながら説

明していただき，認知症に

ついて理解を深めました。 

５年 

２年 

１年：ヨシダ人形劇さん
による「河童のお話」の
人形劇を楽しみました。 



 

 

 

 

 

 

◇いしかわっ子駅伝 １１月３日 
 

 

 

 

 

◇バス遠足 １１月１５日 

 やや小雨交じりの肌寒い日となりましたが，お天気なんて関係なし！子ども達の顔は晴れ晴れと

元気いっぱいの１日となりました。１年生，２年生にとっては初めてのバス遠足，６年生にとって

は最後のバス遠足でした。近場ではありましたが，時間的な余裕ができ，見学，体験，お弁当と，

どの学年も満足感と笑顔が溢れていました。おいしいお弁当の準備等をありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
◇通学路の交通安全について 
今年度の通学路危険箇所について，学校と町，交通安全管理者，道路管理者等で合同点検を実施し，下

記のような対応となりましたので，お知らせします。なお，既に実施済のものもあります。 
１．大槻忠魂碑のバス停は車の往来が多い上，隣接する家の軒下で児童がバスを待っている状況。 
   ⇒町教育委員会から家主へ軒下で待たせてもらえるよう依頼する。 
２．肥田電器近くの大型トラックが出入りする十字路が危険なのではないか。 
   ⇒見通しは悪くないため経過観察。県維持管理課が白線の塗り直しと道路脇の補修対応をする。 
３．羽坂の花壇前の道路で一方通行を無視して通る車がいる。 
   ⇒警察で取り締まりを実施する。スクールゾーンの看板設置を検討する。 
４．黒氏地区の歩道で雨が降ると水たまりができ，児童は車道へ出て歩くことになる。 
   ⇒町土木建設課で補修工事を実施する。 
５．良川沖地区方面から北地区方面に行く道路はスピードを落とさず走ってくる車が多い。 
   ⇒県土木総合事務所から標識が見えるよう枝切りを家主に依頼する。 
６．良川ニュータウンから地頭集会場までの線路沿いの町道はスピードを出す車が多い。 
   ⇒鹿西からニュータウンまで４０キロ規制なので，警察で４０キロ規制の延長を検討する。 
７．一青公民館から一青踊場の通学路が狭い。道路脇に水路があり，落下すると大変危険である。 
  一青交差点から羽坂交差点まで大変狭く自動車が多数通行する下校時は特に危険。 
   ⇒町土木建設課で側溝整備による歩行空間の確保を図る。 
８．良川のどんたく前は融雪装置がないので，積雪や凍結時が危険。 
   ⇒県土木総合事務所で融雪装置の設置について R４年度を目途に整備する計画。 

１６回目となる石川県の小学生による駅伝交流大会です。今年は，５，

６年生の男女各６名が鳥屋小学校の代表として参加しました。男子は５８

校中３４位，女子は６１校中２７位でした。緊張感漂う中，西部緑地陸上

競技場の１５００メートルコースを皆，力いっぱい走り切りました。最後

まであきらめず一生懸命に走る鳥屋っ子に元気をもらいました。 

→11/24 5 年「人権教室」： 
町人権擁護委員５名の皆さ
んを講師に迎え学習しまし
た。○×クイズ形式で「人
権とはどういうことか」，
様々な視点で考えました。 

→11/18 4 年「ボッチャ体
験」：町福祉協議会との連携で
県職員や県ボッチャ協会の
方々の協力をいただき，「つば
さの会」の方々と交流しなが
ら，ボッチャ体験をしました。 

１年：すばやいイルカの動きに歓声！

声！ 
２年：恐る恐る生き物を触って「やったー！」 ３年：獲れたてのズワイカニに大喜び！ 

４年：大社焼きの絵付けにわくわく！ ５年：カッターを使ったグラス作りにどきどき！ ６年：県立歴史博物館で古墳に驚き！ 



 


